

que Mr. Fontepa, qui s'y est tenu caché depuis le commencement de la persécution, a couru maintefois les plus grands dangers.

Dieu, dont les voies sont impénétrables, a fait tourner au profit de la Religion les troubles qui avoient affligé la mission du Sutchuen : un nombre considérable de payens est venu se ranger sous le joug doux et salutaire de la Foi. Le district même du Mandarin persécuteur a vu se former une nouvelle accession au Christianisme, que l'on attribue à la circonstance suivante. Un Chrétien, privé du sens de la vue, mais doué d'une excellente mémoire, étoit parvenu à apprendre et à réciter par cœur plusieurs livres de piété : tout en les expliquant avec clarté et précision, il se faisoit rechercher et goûter par les infidèles. En parcourant ce district, il s'arrêta et séjourna quelque tems dans un endroit, où l'on ne comptoit plus de Chrétiens depuis environ trois ans : là il prêcha avec tant de succès qu'il convertit plus de cinquante personnes, dont six reçurent presque incontinent le sacrement de baptême. Il en est un parmi ces derniers qui montre même plus de ferveur que celui qui l'a initié à nos saints mystères, et dans la bouche duquel la parole divine n'a pas moins d'efficacité. La Providence a daigné en faire l'instrument de sa miséricorde, par la conversion de plusieurs payens, et de deux femmes entr'autres dont la conduite jusqu'alors avoit été peu régulière, mais qui mènent aujourd'hui une vie si exemplaire, qu'on les cite comme des modèles de vertu. Le fils d'une de ces femmes étoit absent, lorsque sa mère embrassa le Christianisme : profondément affligé de la voir ajouter aux dérèglemens de sa vie précédente, ce qu'il regardoit comme un nouveau crime, il conçut le projet de porter une accusation contre les Chrétiens. — Mais, ô ascendant de la vertu qui prend sa source dans le ciel ! Bientôt subjugué et touché lui-même par la réforme de sa mère, il en conclut qu'une Religion capable d'opérer de pareils changemens, devoit être en effet la Religion par excellence ; et, nouveau Paul, le voilà devenu aussi l'apôtre de la foi dont il alloit se déclarer ouvertement l'ennemi. Toute sa famille a suivi son exemple. — Ces conversions nous font présumer que la Providence a encore des desseins miséricordieux sur la mission de Sutchuen, et que le sang des martyrs y deviendra, comme dans les tems primitifs du Christianisme, la semence féconde de l'Eglise.